

Fecha: 12-02-2026

Medio: El Ovallino

Supl. : El Ovallino

Tipo: Noticia general

Título: "Conozco la región y las necesidades de su gente. No llego a aprender"

Pág. : 6

Cm2: 418,5

VPE: \$ 480.031

Tiraje:

1.500

Lectoría:

4.500

Favorabilidad:

No Definida

VÍCTOR PINO FUENTES, DIPUTADO Y PRÓXIMO DELEGADO PRESIDENCIAL REGIONAL

"Conozco la región y las necesidades de su gente. **No llego a aprender**"

El parlamentario que asumirá su cargo el 11 de marzo próximo, dijo tener la experiencia profesional y política para desarrollar su función. En ese sentido, afirmó que dialogará con todos los partidos políticos.



CEDIDA

ÓSCAR ROSALES CID
La Serena

El diputado de Demócratas, Víctor Pino Fuentes, recientemente designado por el presidente electo, José Antonio Kast, como delegado presidencial de la Región de Coquimbo, aseguró estar preparado para asumir el cargo y sostuvo que su experiencia en el Parlamento será clave para el desempeño de sus funciones.

En entrevista con Diario El Día, el parlamentario señaló que la prioridad de su gestión serán las personas de la región y afirmó que mantendrá diálogo con todos los partidos políticos. Asimismo, indicó que al asumir trabajará por el futuro de la zona y recalcó que no llega al puesto "a aprender".

Además, realizó un balance positivo de sus cuatro años como diputado,

destacando las decenas de proyectos que impulsó en diversas áreas.

A manera de ejemplo, destacó su aporte en el tema de las desaladoras, explicando que su trabajo en la Cámara Baja "fue a conciencia y plenamente enfocado en la gente".

También reconoció su sorpresa por no haber sido reelecto como diputa-

do, pese a que afirma que realizó un trabajo territorial importante.

-¿Qué balance realiza de su trabajo en el Parlamento en estos últimos cuatro años?

"Fue un trabajo bastante certero en visualizar las necesidades de las personas de la región. Trabajamos arduamente en materias hídricas, de

seguridad y económicas. Impulsamos proyectos relevantes, como el que permitió al Ministerio de Obras Públicas licitar y construir plantas desaladoras, y la ley de uso de agua de mar para desalinización, que otorgará un marco jurídico y una política pública real a esta materia en Chile. También impulsamos el proyecto de fondos sectoriales en la comisión de Economía, que ayudará a destinar la inversión a nivel país en los próximos años. Eso a nivel macro. A nivel micro, destaco la gestión con los Sistemas de Agua Potable Rural, las juntas de vigilancia y el apoyo a los agricultores. Realizamos un despliegue territorial por las 15 comunas de las tres provincias, preocupándonos de sus particularidades. Creo que fue un trabajo a conciencia y plenamente enfocado en la gente".

-Cuando comenzó a ejercer su cargo, usted manifestó preocupación por la sequía en la región. ¿Cree que logró avanzar en eso?

"Sí, absolutamente. Logramos destinar el proyecto para que el MOP pueda construir y licitar plantas desaladoras. Además, hoy está en tercer trámite un proyecto que estuvo siete años en el Senado y que nosotros, bajo mi liderazgo en la Cámara de Diputados, despachamos en segundo trámite en solo tres meses. Esperamos que sea ley en los próximos seis meses. También despachamos el proyecto sobre el uso de aguas residuales de emisarios submarinos para recuperar cerca del 20% del agua que hoy se

Fecha: 12-02-2026

Medio: El Ovallino

Supl. : El Ovallino

Tipo: Noticia general

Título: "Conozco la región y las necesidades de su gente. No llego a aprender"

Pág. : 7

Cm2: 260,2

VPE: \$ 298.494

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

1.500

4.500

 No Definida

vierte al mar sin ser utilizada. Todo esto responde a lo que me propuse inicialmente".

-En términos de gestión legislativa, ¿qué otras cosas destacaría?

"Presentamos más de 150 proyectos de ley en estos cuatro años y enviamos cerca de 100 oficios a diferentes servicios del Estado. Participé en más de diez comisiones investigadoras y presidí la comisión especial por el robo de cables. Además, presidí la comisión de Economía por dos años y la de Recursos Hídricos por casi el mismo tiempo; algo que no es común para un solo diputado".

-¿Siente que quedó con alguna deuda pendiente?

"Lo que nos toca ahora es ver construida la planta desaladora para La Serena y Coquimbo, y ojalá proyectar más plantas para el Limarí y el Choapa".

-En lo político, ¿cómo estima que ha sido la relación del gobierno actual con la Cámara de Diputados?

"Creo que al gobierno le costó asumir la tarea de gobernar. Al principio, actuaban como si todavía fueran oposición al gobierno anterior. Por ejemplo, se demoraron un año en reponer militares en las fronteras del norte: los retiraron en marzo de 2022

y los repusieron recién en marzo de 2023. Les costó entender que gobernar no es tan fácil como pensaban. En el Congreso siempre se requiere mucho diálogo y los acuerdos son fundamentales".

-¿Cómo toma su nombramiento como delegado presidencial para el nuevo gobierno?

"Es un honor que el Presidente me haya considerado una persona de confianza para asumir esa responsabilidad".

-¿Cree que su experiencia parlamentaria le servirá para este nuevo cargo?

"Absolutamente. Estos cuatro años en el Congreso, donde dimos batallas complicadas, serán fundamentales. Conozco la Región de Coquimbo, sus 15 comunas y las necesidades de su gente; no llego a aprender. De hecho, soy de los pocos casos en los últimos 20 años donde un diputado pasa a ser delegado, ya que usualmente es al revés. Esa experiencia política y técnica es una ventaja".

-¿Cómo será su relación con otras autoridades, considerando quiebres anteriores como el ocurrido con Krist Naranjo?

"Tenemos la capacidad de dialogar

con todos y llegar a acuerdos para avanzar por la región. Mi visión de la política es de diálogo constante".

-¿Mantendrá ese diálogo con los gremios de funcionarios?

"Por supuesto. Los gremios son trabajadores del Estado, independientemente del color político del gobierno de turno. Aquí lo que debe primar es el progreso de la Región de Coquimbo por sobre todas las cosas".

-¿Cree que fue una mala idea intentar eliminar el cargo de delegado presidencial en un principio?

"Me quedo con las palabras que mencionó el Presidente (Kast) el sábado. Él tiene sus atribuciones y no voy a opinar sobre su postura personal respecto al tema".

-¿Cómo se notará su gestión o su "mano" como delegado?

"Más que una 'mano', lo importante es el trabajo en terreno, ser proactivos y dialogar con la sociedad civil y los gremios económicos que mueven la región. El objetivo es que nadie se sienta solo o no escuchado".

-El nuevo gabinete ministerial se percibe como muy técnico, similar al primer gobierno de Sebastián Piñera. ¿Cree que faltan actores políticos?

"Yo soy más técnico que político. Soy ingeniero comercial y administrador de empresas, con 20 años de experiencia en el sector sanitario y minero. Sin embargo, los cuatro años en el Congreso me dan esa 'dualidad' técnico-política que no todos tienen".

-¿Cómo será el diálogo con la oposición?

"Totalmente abierto. En el Congreso fui elegido unánimemente para presidir la comisión de Economía, con votos que iban desde el Partido Comunista hasta sectores libertarios. Eso habla bien de mi capacidad de generar consensos".

-¿Le dolió no haber sido reelecto como parlamentario?

"Más que dolor, hubo sorpresa. Hicimos un trabajo territorial importante".

-Quizás no se comunicó bien.

"Quizás pesaron más las 'marcas' de partido en esta elección. Así es la política. Hay que construir marca".

-Usted asumirá el 11 de marzo como delegado presidencial. ¿Qué mensaje le envía a la comunidad?

"Que trabajaremos con total responsabilidad, poniendo los intereses de la Región de Coquimbo y de Chile por sobre todas las cosas".